## Verehrte Mitglieder

Objekttyp: Preface

Zeitschrift: Blätter der Thomas Mann Gesellschaft Zürich

Band (Jahr): 26 (1995-1996)

PDF erstellt am: 13.09.2024

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

## Verehrte Mitglieder,

am 13. Dezember 1995 ist Prof. Dr. h.c. Hans Wysling, der langjährige Leiter des Thomas-Mann-Archivs der ETH Zürich, unerwartet an einem Herzversagen gestorben. Er hat zahlreiche Blätter der Thomas Mann Gesellschaft alimentiert. Seinem Andenken sei dieses Heft gewidmet. Am 20. Dezember 1995 fand in der Kirche St. Peter in Zürich die Abdankungsfeier statt. Wir geben die Rede von Herrn Pfarrer Harro Peter sowie die zu seinen Handen erstellte Erinnerungsschrift von Andres Wysling wieder. Noch unpubliziert war bisher Hans Wyslings Vortrag über «Thomas Manns erstes Schweizer Exil 1933-1938».

Zwei der zahlreichen Nachrufe in der Tagespresse sind wiederabgedruckt im Thomas Mann Jahrbuch 1996. An verschiedenen Orten würdigte man das Lebenswerk von Hans Wysling. Namentlich fand am 4. Mai 1996 im Grossen Saal der Gemeinnützigen in Lübeck eine Gedenkveranstaltung statt. Die dabei gehaltenen Reden werden im Beiheft 1 zum Thomas Mann Jahrbuch zu lesen sein.

Am 10./11. Juni 1995 wurde in der Aula der Universität Zürich die erste Jahresversammlung der Gesellschaft durchgeführt. In diesen Blättern abgedruckt werden die Eröffnungsworte sowie das Referat von Prof. Dr. Manfred Dierks über «Thomas Mann heute». Den zweiten Vortrag – zugleich seine Abschiedsvorlesung – hielt Hans Wysling über «Leiden und Grösse Thomas Manns». Er ist aufgenommen in Band XIII der Thomas-Mann-Studien (Frankfurt/Main: Klostermann 1996), der «Ausgewählte Aufsätze 1963-1995» versammelt. Dieser Band enthält im Anhang auch den Lebenslauf und die Bibliographie von Hans Wysling.

An der Jahresversammlung 1995 haben die Mitglieder die Totalrevision der Statuten beschlossen; der nunmehr geltende Wortlaut findet sich im Anhang. Seit 1995 wird das Thomas Mann Jahrbuch auch in Verbindung mit unserer Gesellschaft herausgegeben. Dort erscheinen fortan auch die Mitteilungen der Gesellschaft.

Thomas Mann Gesellschaft